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Niederschrift 
über die 8. öffentliche Sitzung 
des Ortsbeirates Harleshausen 
am Mittwoch, 19. Januar 2022, 19:00 Uhr 
im Saal, SVH Clubhaus, Kassel 
 
 
Anwesende: 
 
Mitglieder 
Reinhard Wintersperger, Ortsvorsteher, SPD 
Gudrun Heuser, Stellvertretende Ortsvorsteherin, CDU 
Patrick Hartmann, Mitglied, SPD 
Sonja Henning, Mitglied, parteilos 
Julian Meyer, Mitglied, CDU 
Karin Rampe, Mitglied, SPD 
Thomas Schönewald, Mitglied, CDU 
Nicolas van Heteren-Frese, Mitglied, B90/Grüne 
Heinrich Wiedenfeld, Mitglied, DIE LINKE 
 
Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme 
Chuks-Lewis Samuel-Ehiwario, Vertreter des Ausländerbeirates 
Peter Gries, Vertreter des Behindertenbeirates, B90/Grüne 
Werner Wiegand, Vertreter des Seniorenbeirates, SPD 
 
Schriftführung 
Ljubica Lenz 
 
Entschuldigt: 
Manuela Ernst, Mitglied, FDP 
Andreas Hempel, Mitglied, B90/Grüne 
 
Weitere Teilnehmer/-innen 
Dieter Hankel, Hessisch-Waldeckischer Gebirgsverein 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Änderung der Satzung über Schulbezirke (Grundschulen) in der Stadt Kassel 
2. Elektro-Ladesäulen in Harleshausen 
3. Stadtwanderweg "Kassel West" 
4. Mitteilungen 
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2 von 5 Der Ortsvorsteher, Herr Wintersperger, eröffnet die heutige Sitzung um 19.00 Uhr, 
begrüßt alle Anwesenden und wünscht allen alles Gute zum neuen Jahr und weist 
auf die Einhaltung der verschärften Pandemiebedingungen hin. 
 
Des Weiteren begrüßt er Herrn Julian Meyer (CDU) als neues Ortsbeiratsmitglied - 
Nachrücker von Herrn Rainer Bärwald. 
 
Er stellt die fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Sodann findet eine Bürgerfragestunde statt. 
 
Danach eröffnet der Ortsvorsteher die heutige Sitzung. 
 
 
 
1. Änderung der Satzung über Schulbezirke (Grundschulen) in der Stadt 

Kassel 
 
Der Ortsvorsteher erläutert, dass Harleshausen von der Änderung nur insoweit 
betroffen ist, als im Baugebiet Feldlager die Schulbezirksgrenze zwischen der 
Grundschule Jungfernkopf  und der Ernst-Leinius-Schule von der Niederfeldstraße 
um eine Straßenzeile nach Norden zur Sophie-Junghans-Straße verlegt werden 
soll. In Kassel sind insgesamt steigende Grundschülerzahlen zu erwarten, und die 
Kapazität der Grundschule Jungfernkopf ist ausgeschöpft. Zudem nimmt die 
Grundschule Jungfernkopf gemäß vertraglicher Vereinbarung mit der Stadt 
Vellmar Kinder aus dem angrenzenden Bereich von Vellmar-West auf und kann 
sich insoweit nicht entlasten. U. a. wegen des derzeit errichteten Neubaus hat die 
Ernst-Leinius-Schule dagegen noch zusätzliche Aufnahmekapazität. Kinder aus 
dem von der Änderung betroffenen Bereich, die bereits in die Grundschule 
Jungfernkopf eingeschult sind, bleiben dort; für jüngere Geschwister kann ein 
Gestattungsantrag gestellt werden. Der Ortsvorsteher berichtet, dass in dem 
betroffenen Bereich derzeit rege Bautätigkeit herrscht; eine Reihenhauszeile und 1 
Einzelhaus sind bereits bezogen, offensichtlich aber erst seit kurzem. Nach allem 
dürfte es kaum Kinder geben, die im August bereits dort gewohnt haben und im 
Jungfernkopf eingeschult wurden.  
 
Schließlich fasst der Ortsbeirat folgenden Beschluss: 
 

Der Ortsbeirat Harleshausen nimmt den Entwurf zur Änderung der Satzung 
über Schulbezirke (Grundschulen) in der Stadt Kassel (Sechste Änderung) zur 
Kenntnis. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
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3 von 5 2. Elektro-Ladesäulen in Harleshausen 
 
Der Ortsvorsteher leitet in die Thematik ein und fragt, wo im Stadtteil Elektro-
Ladesäulen benötigt werden und sinnvoll sind. In Harleshausen gibt es zwar viele 
Privathäuser, die sich zuhause eine Wallbox installieren lassen können. Unabhängig 
davon besteht im Zuge der Förderung der Elektromobilität stadtweit Bedarf, die 
Anzahl öffentlicher Ladestationen deutlich zu steigern. In der Diskussion wird 
deutlich, dass deshalb im Stadtteil Harleshausen öffentliche Ladestationen 
gewünscht werden und nötig sind. Es wird darüber diskutiert, welche Standorte in 
erster Linie infrage kommen.  
 

Der Ortsbeirat fasst sodann folgenden Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat Harleshausen fordert den Magistrat der Stadt Kassel auf, 
öffentliche Elektro-Ladesäulen im Stadtteil einzurichten. Als Standorte werden 
u. a. der Parkplatz Ecke Obervellmarer/Wolfhager Straße und der 
Schwimmbadparkplatz angeregt. 
 
Es wäre wünschenswert, bei zukünftigen genossenschaftlichen 
Modernisierungsprojekten seitens des Bauträgers auch Elektro-Ladesäuen 
einzuplanen. 

 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 
 
 
3. Stadtwanderweg "Kassel West" 
 
Der Ortsvorsteher begrüßt Herrn Hankel, den Vorsitzenden des Hessisch-
Waldeckischen Gebirgsvereins und übergibt ihm das Wort. 
 
Herr Hankel hatte den Stadtwanderweg „Kassel West“ bereits am 30.06.2021 dem 
Ortsbeirat vorgestellt, wo der geplante Verlauf ausführlich erläutert und erörtert 
wurde. Die dabei aus dem Stadtteil, u. a. aus dem Ortsbeirat und von Bürgerverein, 
eingebrachten Anregungen und Wünsche wurden weitgehend berücksichtigt und 
in den Wegeverlauf eingearbeitet. Herr Hankel stellt heute den endgültigen Verlauf 
des Stadtwanderwegs „Kassel West“ noch einmal vor.  
 
Danach hat der Ortsbeirat Gelegenheit für Fragen und Diskussion. 
 
Herr Hankel erklärt, dass die Einweihung des Stadtwanderweges am 3. April 2022 
stattfinden soll. Nicht nur an seinem Anfangspunkt, der Straßenbahnendhaltestelle 
Druseltal, sondern auch im weiteren Verlauf, sollen an bestimmten Stationen 
„Einweihungsfeiern“ stattfinden, darunter auch in Harleshausen. Einladung und 
Uhrzeit folgen noch. Schön wäre es, wenn sich hier Vereine oder Bürger*innen aus 
dem Stadtteil finden würden, die die Einweihung mit einer Darbietung begleiten, 
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4 von 5 beispielsweise mit einer Lesung oder mit musikalischer Unterhaltung. Weiter 
berichtet Herr Hankel, dass sich gerne Freiwillige melden können, als Wegepaten 
für eine bestimmte Strecke des Weges. Das heißt, etwa zweimal im Jahr die von 
ihnen betreute Strecke ablaufen, ob beispielsweise ein Wegezeichen fehlt und dies 
dem Gebirgsverein dann melden. Momentan habe man schon viele Wegepaten auf 
der Liste, benötige aber noch weitere.   
 
Weiter wird besprochen, dass am Eröffnungstag die Toiletteneinrichtung am 
Friedhof genutzt werden könne. 
 
Eigentlich sollte heute die am Ende des Wanderwegs aufzustellende 
Informationstafel vorgestellt werden, welche Ausführungen zu Harleshausen und 
seiner Geschichte enthält. Die Grafik-Designerin, die die Tafel entworfen hat, und 
ihr Erscheinen für 20.00 h angekündigt hatte, ist jedoch noch nicht eingetroffen. 
Der Ortsvorsteher hat den Ortsbeiratsmitgliedern und allen anderen Anwesenden 
DIN-A-4 Ausdrucke des Entwurfs der Tafel ausgehändigt, so dass auf diese Weise 
hiervon Kenntnis genommen werden kann. Mit Herrn Hankel werden noch Details 
erörtert, die auf Anregungen unseres „Ortshistorikers“ Heiner Range zurückgehen. 
Auch wird, zusammen mit dem anwesenden Vertreter des Bürgervereins, Herrn 
Scholling, der Standort der Tafel erörtert. Bevorzugt wird ein Standort am 
Ossenplatz neben dem Schaukasten des Bürgervereins. Herr Hankel wird mit den 
zuständigen Ämtern der Stadt klären, ob die Tafel dort aufgestellt werden kann; 
alternativ käme ein Standort in der Grünanlage Uhrtürmchen in Betracht.      
 
Abschließend dankt der Ortsvorsteher Herrn Hankel für die Berichterstattung und 
die Informationen. 
 
 
4. Mitteilungen 
 
Die Frage nach öffentlichen Toilettenanlagen während der Einweihung des 
Stadtwanderwegs, stößt im Ortsbeirat eine rege Diskussion über das Fehlen einer 
öffentlichen Toilette im Ortskern an. Es besteht Einvernehmen, dass es hier nach 
wie vor einen erheblichen und dringenden Bedarf gibt. Der Ortsvorsteher teilt mit, 
dass während der mehrmonatigen Sanierungsarbeiten im Hausflur des Hauses 
Karlshafener Straße 2 die dortige Toilettenanlage der Kulturinitiative Harleshausen 
e. V. baubedingt jedermann zugänglich gewesen sei, und deshalb auch „unbefugt“ 
von zahlreichen Passanten genutzt worden sei. Es sei aber keineswegs einem 
Verein zumutbar, eine öffentliche Toilette für den Stadtteil vorzuhalten.      
 
Der Ortsbeirat fasst daraufhin folgenden Beschluss: 
 
Anlässlich der Einrichtung des Stadtwanderweges „Kassel West“ fordert der 
Ortsbeirat erneut die Einrichtung einer öffentlichen Toilette im Ortskern von 
Harleshausen. 



 

Niederschrift über die 8. Sitzung des Ortsbeirates Harleshausen vom 19. Januar 2022 

 

5 von 5  
Abstimmungsergebnis. Einstimmig; 0 Enthaltungen 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
 
 
 
Reinhard Wintersperger Ljubica Lenz 
Ortsvorsteher Schriftführerin 
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